



# Der Heilige Stuhl

---

FRÜHMESSE IM VATIKANISCHEN GÄSTEHAUS "DOMUS SANCTAE MARTHAE"

**PREDIGT VON PAPST FRANZISKUS**

**Vor dem Geheimnis**

*Mittwoch, 25. März 2020*

**[[Multimedia](#)]**

---

Am Mittwochmorgen, 25. März, dem Hochfest der Verkündigung des Herrn, betete Franziskus in der Kapelle des Gästehauses Santa Marta für die Schwestern der Kongregation der Töchter der Nächstenliebe des heiligen Vinzenz von Paul, seine »Mitbewohnerinnen« in Santa Marta.

»Heute, am Fest der Menschwerdung des Herrn«, sagte der Papst zu Beginn der Messfeier, »sind die Schwestern der Nächstenliebe des heiligen Vinzenz von Paul, die seit 98 Jahren die medizinische Fürsorgestelle von Santa Marta leiten und da arbeiten, hier bei der Messe anwesend und erneuern ihre Gelübde zusammen mit ihren Mitschwestern in aller Welt.« Er fügte hinzu: »Ich möchte die heutige Messe für sie feiern, für die Kongregation, die immer mit den Kranken, den Ärmsten arbeitet, wie sie es hier seit 98 Jahren tut, und für alle Schwestern, die sich derzeit um die Kranken kümmern, die auch ihr Leben riskieren und ihr Leben hingeben.«

Für die Betrachtung in seiner Predigt entschied sich Franziskus bedeutungsvollerweise dafür, den Abschnitt aus dem Lukasevangelium, der von der Liturgie für das Fest der Verkündigung vorgesehen ist, erneut von Anfang bis Ende zu lesen, denn: »Der Evangelist Lukas (1,26-38) konnte das Geschehene nur aus dem Bericht der Muttergottes wissen.

Als wir Lukas zuhörten, haben wir der Gottesmutter zugehört, als sie dieses Geheimnis erzählte: Wir stehen vor dem Geheimnis. Vielleicht ist es am besten, wenn wir diesen Abschnitt noch

einmal lesen und daran denken, dass es die Gottesmutter war, die es erzählte.« Franziskus las dann noch einmal den ganzen Abschnitt aus dem Evangelium. »Das ist das Geheimnis«, sagte er abschließend. Nach der Predigt erneuerten die Schwestern ihre Profess.